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联系我们 qnbyw@163.com

征集小人物
如果你的身边有绝

不渺小的小人物，如果你
有不凡的凡人故事想与
大家分享，请与本版联
系：qnbxiaorenwu@so-
hu.com

“我第一眼看见申花是
在1995年，当时电视里正在
放球队夺冠颁奖的画面，算
是在自己心里埋下了一颗
种子吧。”

尽管距离申花夺冠已经过
去几天的时间了，但朱超那股兴
奋劲依然没有过去，“这两天每
天晚上做梦都会笑醒，第一个晚
上醒来后还以为夺冠只是梦，现
在可以真真切切地确定‘我们是
冠军’了。”朱超一边给同事们送
咖啡一边说道。

作为一名申花球迷，在球队
夺冠后的第二天，朱超便给全办
公室的十几个同事每人买了一
杯星巴克咖啡，尽管是一笔不小
的开支，但用她的话来说就是

“开心”。
有多少痛苦就有多少开心，

对于这句话，朱超可谓是感同身
受。时间回到周日晚上的那场
足协杯决赛，当时距离比赛结束
还有10分钟，申花2：3落后，不
过只要将这个比分保持到终场
结束，申花便可凭借客场进球多
的优势捧得冠军。此刻，之前一
直喧闹的申花球迷方阵却突然
安静了下来，“那时大家已经开
始用祈祷代替加油了，而我甚至
都已经瘫在座位上了，以至于旁
边的保安都不禁问我：‘小姑娘，
没事吧？’因为这个赛季经历了
多少磨难只有我们自己知道，这
个冠军对我们球迷来说真的是
太重要了。”

而申花本赛季之所以遭遇
了如此多的困难，朱超自嘲也有
自己的一份“功劳”：“只要我去
现场看的比赛，申花都是非平即
负，以至于每当赛前有球迷看到
我来了，都巴不得赶我走。有时
候跟客场的时候连球员见到我
都调侃我说，‘完了完了，这场比
赛赢不了了。’”尽管这些都是玩
笑话，但眼看球队在联赛一步步
滑向保级圈时，朱超终于开始

“迷信”了起来，“每场比赛之前，
我都会去祈祷。”此外她还发现
只要她在赛前理发了，那么球队
比赛都赢了，然而这也导致了原
本有一头修长黑发的她如今连

辫子都很难再扎起来，不过爱美
的她还是找到了一个“偷懒”的
方法，“现在我每次不剪后面了，
只剪刘海，这样就不用担心到时
候我成假小子了。”

尽管在外人看来，朱超的这
些行为有些难以理解甚至是幼
稚，但在她看来，这些都是源于
从小开始对申花的热爱。

“我第一眼看见申花是在
1995年，当时电视里正在放球队
夺冠颁奖的画面，算是在自己心
里埋下了一颗种子吧。”与其他
大部分球迷不同，朱超爱上申花
并不是因为父母，反倒是恰恰相
反，她的父母并不是十分热爱足
球，“当时父亲由于长年在外出
差，母亲身体也不好，而且他们
觉得一个女孩子去看球总是不
太好，所以整个学生时代，自己
都有没有踏进过虹口足球场一
步，每当比赛日经过球场外面
时，听见里面传来山呼海啸般的
呐喊声时，内心的心潮澎湃很难
按捺住。”

不过这种悸动在2007年终
于可以得以释放，“当时马上就要
毕业已经开始实习了，也赚到了
自己的第一桶金，第一件事便是
买了球票进去看球，至今难以忘
怀申花进球后，场内的那种开阔
和震撼的场面，整场比赛也没怎
么看球，脑子处于缺氧的状态。”

“看申花已然成为了一
种习惯，就跟吃饭睡觉一
样。而且对于我来说，看球
就是一种放松，我并不觉得
远征客场是一件很累的事。”

自此之后，朱超的看球情结
便一发不可收，一开始先是每个
主场都会去看，到后来开始随队
远征客场，今年已经跟随了10个
客场了，“印象最深的一次就是
去客场河南了，当时出于时间和
金钱的考虑，和朋友订了两张硬
座票，但一上车场面着实吓了我
一跳，当时过道和厕所都已经挤
满了人，等我们好不容易找到座
位坐下后发现座位下面还躺着
人。”鉴于行动不太方便，朱超做
了一个决定，在车上坐了15个小

时没有上厕所。
其实，这只是这几年来朱超

远征的一个缩影，“这几年下来，
遇到过的困难数不胜数，比如有
时候回来已经是凌晨了，大巴在
人民广场把我们放下来后，我们
就在路边坐着一直等到首班地
铁再回家，因为那时候刚工作不
久，没什么积蓄，舍不得打车。”

有很多人会问，像你们这些
随队远征的球迷，不用上班吗？
作为一名正常的上班族，朱超的
解决方式就是尽可能地在平时
多加班，“像那些在周中的比赛
就没办法了，如果是在周末的
话，我在周中就会申请和同事换
班，或者提前把工作做完。而且
领导也十分开明，知道我要远
征，也一般不会在周末安排我工
作任务。”

远征客场除了时间之外，金
钱也是一笔不小的开销，据朱超
粗略一算，一年下来，至少需要
花费3-4万的开销，“对于我们
来说，既然把周末的时间都交给
了足球，那么自然在逛街买衣服
上的时间就要少了，因此购物的
费用的就省了下来。”而每一个
赛季结束又是申花最忙碌的时
候，“因为从现在开始我要拼命
开始工作、攒钱，明年有亚冠比
赛，我还要随队出国，到时候机
票钱又是一笔不小的开支。”

苦中作乐，是很多像朱超这
样的女球迷的真实写照，“申花
已经陪伴自己20多年了，早已成
为一种基因融入到自己的血液
之中，看申花已然成为了一种习
惯，就跟吃饭睡觉一样。而且对
于我来说，看球就是一种放松，
我并不觉得远征客场是一件很
累的事。”

“我和我老公是因为申
花而结缘，如今我女儿也是
申花球迷，可以说我们是一
个不折不扣的球迷家庭。”

正是因为朱超的坚持，也让
她因为申花收获了很多美好的
东西。其中最让她的开心的事，
便是自己6岁的女儿，和她一样
如今也是一名不折不扣的申花

球迷。
“我和我老公是因为申花而

结缘，如今我女儿也是申花球
迷，可以说我们是一个不折不扣
的球迷家庭。”

尽管女儿只有6岁，但审美
能力似乎大大超过她的年龄，“耿
晓峰好帅”，这是她经常挂在嘴边
的话，“主要是有一次耿晓峰抱过
她，所以现在只要看见他的照片
我女儿总会这么说。”如今朱超的
女儿可谓是申花队员中的开心
果，“像李帅、吕征和邱盛炯等都
抱过她，其他队员看见后也都会
逗逗她，不过为何会唯独觉得耿
晓峰帅，我也不得而知。”

也许是经常与这些队员打成
一片，朱超女儿的身上也早已被
打上了申花的烙印，“今年主场打
延边富德的时候，我们让她去做
了一次球童，结果到了赛前她突
然哭着说为什么不是牵穿蓝色衣
服队员的手，我们告诉她你这次
牵的是客队队员的，下次再让你
牵申花队员的，她就听话了。”

现在，朱超每次去主场看比
赛前，都会抱着女儿绕着虹口足
球场转一圈，感受一下比赛氛
围，然后由婆婆带女儿回家，自
己再进去看比赛。“因为孩子现
在太小了，现场会很吵，我怕她
受不了。我觉得先让她有这种
印象比较好，对足球的喜欢是可
以一代代地传承下去的。”朱超
说道。

“我身边有很多朋友随
着年纪的增长慢慢将重心
转向生活，不关注足球有一
段时间了。但这次听说夺
冠了，他们又来和我一同庆
祝，说仿佛又回到了青春年
少的岁月，这就是申花对于
这座城市的意义。”

从年少步入而立之年，尽管
年龄和身份都发生了变化，但不
变的是对于申花的热爱，“有没
有想过，也许在十年、二十年之
后，将来某一天你会不再前往球
场观看申花比赛？ ”

听到记者的这个问题，朱超
毫不犹豫地回答：“只要申花这

个名字一天在，那么我就一定会
在每个主场去现场看比赛。”对
于朱超而言，现在的看球早已成
为一种习惯，“现在很多球迷都
会说申花是我们的信仰之类的
话，但我不会把它说得多么神
圣，我只是会默默地用行动支
持，每年的主场套票坚持买，每
年客场远征坚持跟，每个周末有
申花的陪伴就足够了。 ”

“申花还是那支申花，不管
它的人员有多大变动，但球队的
气质还是在那里，这就决定了俱
乐部本身的地位。我相信，至少
在‘蓝血人’的心中，申花已经并
不仅仅是一支球队的名字，它让
夺冠当晚互不相识的人，能够在
同一时刻，呼喊同一个名字，唱
响同一个乐章！”

“就我个人而言，爱申花对
于现实的意义，就是一个人对梦
想的执着追求，不畏艰难，永不
言弃，这才是竞技体育对我们普
通大众的意义，因为生活不是童
话不会永远站在顶点，能在困难
时刻挺过来，这份爱才价值连
城。”朱超说道。

而申花这次夺冠，同样唤醒
了身边不少老上海人的青葱记
忆，“我身边有很多朋友随着年
纪的增长慢慢将重心转向生活，
不关注足球有一段时间了，但这
次听说夺冠了，他们又来和我一
同庆祝，说仿佛又回到了青春年
少的岁月。”朱超说道，“所以我
说基本每个上海人的内心中都
有着申花情结，尽管有的人将这
种情愫暂时掩盖了起来，但某一
天被外界因素所刺激到时，这种
情愫就会喷涌而出，这就是申花
对于这座城市的意义。”

“申花是冠军”，这
是申花女球迷朱超在这
周上班时，每个同事见

到她就会喊的口号。然而朱超只能用微笑一一
感谢，因为在看比赛的过程中，她的嗓子已经喊
得沙哑。

从1995年9岁时第一眼在电视上看到申
花队比赛，再到如今现场亲眼见证申花夺冠，不
知不觉已经过去了22年，而朱超也终于可以以
这个冠军为节点，回头看看球队的变迁，以及自
己的成长路。 青年报见习记者 蔡创

11月26日，上海申花队夺得本赛季足协杯冠军，球迷朱超在现场激动不已。 青年报记者 张瑞麒 摄

女球迷首次现场女球迷首次现场见证球队夺冠见证球队夺冠

““申花是申花是冠军冠军””
2222年伴我成长年伴我成长


